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專訪霸氣回擊BBC的香港議員葉劉淑儀：早料到會老調重彈

部分西方國家固守帝國主義心態
通過惡意抹黑試圖遏制中國發展

“招募愛國的公務員 , 這有什麼
不對嗎 ?”“你有親眼看到嗎 ? 你有去
過新疆嗎 ? 你描述的那些都是編造的
故事 !”3 月 30 日 ,BBC 中文網播出
一段葉劉淑儀接受《HARD　Talk》
節目採訪的視頻 ,BBC 主持人屢次將
矛頭對準香港國安法、“愛國者治港”
原則。面對主持人氣勢淩人的提問 , 葉
劉淑儀一一擺出事實回擊。

葉劉淑儀是香港特別行政區立法
會議員、新民黨主席 , 曾任香港特區政
府保安局局長 , 是香港歷史上首位出掌
紀律部門的女性。她的執政風格硬朗 ,
多次在國際場合犀利表態。4 月 7 日 ,
南方都市報、N 視頻記者專訪了葉劉
淑儀。她認為 , 部分西方國家仍固守著
舊有的帝國主義心態 , 希望通過惡意抹
黑試圖遏制中國的發展。但她相信 , 隨
著香港國安法實施和選舉制度的完善 ,
香港將進入全新的發展階段。

 撰文：余毅菁 翁安琪

記者 : 近日 , 你在 BBC 的一場連線採訪

中霸氣回擊主持人的惡意提問 , 你如何看待該

主持人以所謂的新疆棉花問題來借題發揮 ?

葉劉淑儀 :我過去接受過 BBC 很多次訪

問 ,領教過他們在報道香港問題時所持的偏

見 ,也聽聞這名主持人素來以尖銳辛辣的採訪

風格著稱。我仍然接受採訪 , 不是為了在口舌

上辯贏誰 ,而是希望通過這個節目, 向更多西

方觀眾介紹中國內地及香港的真實情況。

其實在採訪開始前 ,我便料到主持人會

再次搬出所謂新疆問題老調重彈。因為我曾

在社交媒體上公開表達過自己的態度 ,他必定

會費盡心思地企圖從這個方面尋找我的“破

綻”。

在節目接近尾聲時,他果然翻出“新疆人

權問題”這張底牌 ,我便借用一個在新疆工作

了10 年的好友經歷告訴他 ,他所說的一切都

不是真實的 , 新疆沒有民族鎮壓 ,沒有種族滅

絕 , 更沒有強制絕育。實際上 ,中國在新疆傾

注了許多資源與心力,幫助當地發展。

所謂新疆人權問題 ,都是一些別有用心

的西方記者憑空捏造出來的。而事實上 , 絕大

多數西方媒體工作者,包括這名主持人 , 根本

沒有去過新疆 ,也不了解新疆。他們之所以揪

著所謂新疆問題不放 , 其實與他們數度企圖

攪亂香港、台灣局勢的原因一樣 ,都是為了製

造麻煩 ,破壞中國統一 , 試圖遏制中國發展。

記者 :3月24日,你也曾以視頻形式參加了

一場國際會議 , 駁斥了一名“台獨分子”的發言並

憤然離席。可以說下當時的情況嗎 ?

葉劉淑儀 :會議的主題是“後疫情時期的

世界秩序”,與會者多為發展中國家代表 ,議題

主要包括許多發達國家在疫情面前的表現缺乏

合作意識 , 未能擔負應盡的國際責任等。我認

為這是一個比較有趣的主題 ,也想和大家分享

香港的抗疫工作, 就接受了主辦方邀請。

就在會議開始前 ,我才了解到與會者中

還有一名頭銜為“台灣前防務部門負責人”的“台

獨分子”。起初我以為他也是來介紹防疫經驗

的,但沒想到他一開口就將所謂的“武漢肺炎”

掛在嘴邊。世界衛生組織早已為新冠肺炎定名,

他此舉明顯是充滿惡意的汙名化。因此 ,我立

刻打斷他並提出抗議 , 聲明如果汙名化繼續 ,

我將立即離場。

可接下來 ,他又妄稱台灣是一個“國家”,

這讓我感覺十分憤怒 ,他只是想利用一個討

論疫情的國際論壇來鼓吹“台獨”。於是我再

次打斷他 , 向他及所有在場人士強調 ,“台灣

並非國家 , 只是中國一個‘不聽話’的省份”,

隨即離場表明態度。

2019 年 8 月 25 日，葉劉淑儀在全港婦女守

護家園大集會上發言。 劉大偉 攝

記者 : 部分西方媒體常以“民主倒退”等

論調來抹黑完善香港選舉制度的措施 , 對此你

怎麼看 ?

葉劉淑儀 :香港前任終審法院大法官

烈顯倫近期的一篇文章 ,十分到位地剖析了

一些西方國家的心態。他指出 , 如今西方國

家仍舊固守著過時的帝國主義心態 , 以為

香港還是當年那塊任人宰割的殖民地 , 英

國還有對香港指手畫腳的資格。這是極其

荒謬的。

香港現在擁有的民主是基本法賦予的 ,

與英國沒有絲毫關係。再者, 隨時修正、完善

本國或本地選舉制度是每個政府會做的事

情 , 美國選舉制度就曾經歷過漫長而曲折的

變革。因此 , 西方完全在用雙重標準看待完

善香港選舉制度的種種舉措。

記者 :你有強烈的愛國情懷 , 這和你的成

長經歷有關嗎 ?

葉劉淑儀 :我非常幸運 ,從小在中華文

化的薰陶下長大。我母親是客家人 , 父親是

新加坡華僑 , 他們都有血濃於水的愛國主義

情懷。我小時候讀的雖然是英國人創辦的教

會學校 , 但老師都來自中國內地 ,普遍有著極

高的民族認同感。我記得當時我的歷史老師

在講述甲午戰爭一課時 , 不自覺地激動了起

來 , 熱淚盈眶 , 他的情感也深深影響了我們

這一代人。

可是後來 ,中國歷史成了選修課 , 課本

中的中國文化元素被屢次刪減……對歷史教

育及傳統文化教育的輕視 , 使得新一代年輕

人慢慢喪失了對中華民族的文化認同感 ,也

就很容易被外國反華勢力洗腦。所以 , 我認

為除了法治體系 , 未來香港教育也是需要重

點改革的地方。

記者 :近兩年經歷了諸多不平靜,你對香港

的未來有什麼預期 ?

葉劉淑儀 :過去兩年 , 香港經濟民生確

實在動盪中遭受很大打擊 , 但唯一讓我覺

得幸運的是 , 我們也從中看到了許多此前

被忽略的問題 , 從而有了糾正的機會 , 例如

選舉制度存在漏洞、國安法缺失等 , 目前在

中央的引領下, 一一找到補救之道 , 我認為

這是好事。

如今國際局勢瞬息萬變 ,中國經濟迅速

發展 ,作為特別行政區 ,香港不能自縛手腳。

我有信心 , 隨著香港國安法落地實施和選舉

制度的完善 ,香港將進入一個全新的發展時

代 , 未來一片光明。

記者 :近期 , 全國人大常委會通過了香港

基本法附件一附件二修訂案 , 在你看來 ,目前香

港選舉制度存在哪些問題 ?

葉劉淑儀 :近年來 ,香港立法會亂象愈

演愈烈。民主演變為民粹 , 政治成了作秀, 這

使得許多反中亂港分子得以當選。這些人進入

立法會後打著民主的旗號 , 反對一切與中國內

地有關的條例或決定 , 並不斷變本加厲 , 致使

立法會一度失效 , 整體法治進程陷入停滯。

其實只要簡單回顧歷史 ,我們就能發現 ,

在漫長的英治時期,香港是沒有民選制度的。

直到後來 ,當英國統治者意識到他們必須交

出香港管治權時 , 才推行民選制度 , 企圖以

此遏制後續中央對香港的管治權力。因此 ,

香港過去的民選制度只是一次居心叵測的“政

治試驗”, 如今弊端已現 , 既知走了彎路 , 就

應趕快回歸正途。幸而如今有中央出手, 完善

香港選舉制度 , 使香港行政機關得以通過立

法推動多方面改革 , 以解決香港社會更深層

次的矛盾。

記者 :你認為 , 全國人大通過的修訂案有

什麼重點或亮點 ?

葉劉淑儀 :首先 ,修訂後的選舉制度規

定 , 選舉委員會人數由1200人增至1500人 ,

由五個界別組成。其中在專業界中,我們以“科

技創新界”取代了原有的“信息科技界”, 這使

得更多卓越的科學家得以參選 , 將大大利好香

港未來的科技發展。

其次 , 將來的行政長官候選人需要在 5

個界別中都拿到提名, 才能順利當選。這提升

了候選人的門檻 ,但能保證其具有更廣泛的代

表性。香港是一個多元社會,在愛國愛港的大

前提下, 不同價值觀念和見解的碰撞 , 是議會

乃至香港政治環境保持活力的關鍵。

記者 :你認為接下來香港需要多長時間來

完善選舉制度 ? 後續會帶給香港哪些變化 ?

葉劉淑儀 :香港特區政府的責任就是通

過本地立法 ,落實全國人大常委會的決定 , 這

項工作非常緊迫。按照過去的經驗 ,香港選舉

委員會和立法會選舉應分別在今年9月及 12

月舉行,行政長官選舉則應在明年3月舉行。

所有相關工作都必須在今年5月底前落實, 接

下來我們的工作將會非常繁忙。

我相信 , 完善選舉制度後 ,香港立法會

將會更理性 , 能吸納更多愛國愛港的有識之

士加入參政議政的隊伍。香港還有很多深層

次社會矛盾有待解決 , 未來的路還很長。希

望新一屆立法會能將主導權牢牢把握在愛

國愛港人士手中, 齊心協力 , 為香港民眾的

福祉努力。

談交鋒

不是為了辯贏誰 ,而是為了介紹中國真實情況

談完善香港選舉制度

既知過去走了彎路 ,就應趕快回歸正途

談香港的未來

隨著國安法實施和選舉制度完善 ,香港將進入全新發展階段


